

Ablauf Visa-Prozess Blaue Karte

Ausgehend von der Blauen Karte, die aktuell der „Hit“ ist, wenn es darum geht, ausländische Spezialisten und Fachkräfte nach Deutschland zu holen und zu beschäftigen, sind folgende Schritte erforderlich:

1. Schon im Rekrutierungsprozess sollten die relevanten Informationen zu den Anforderungen für die Blaue Karte präsent sein, damit nur Kandidaten in die engere Wahl kommen, die die Kriterien erfüllen
2. Bei Vertragsunterzeichnung kann der Prozess beginnen, d.h. dass Botschaftstermin, Einholung Zustimmung der BfA und anabin-Check gestartet werden. Insbesondere das Versäumnis, zeitnah einen Botschaftstermin zu buchen, kostet Zeit. Die Wartezeiten liegen je nach Botschaft zwischen Wochen oder Monaten. Alternativ bei visumsfreier Einreise: Termin bei der Ausländerbehörde buchen
3. anabin-Auszug und Unterlagen zur Arbeitsberechtigung sollten bereits zum Botschaftstermin oder Termin bei der Ausländerbehörde mitgebracht werden
4. Mit der Visumserteilung kann die Einreise und der Arbeitsbeginn geplant werden
5. Umgehend nach Einreise Anmeldung vornehmen, damit korrekter Lohnsteuerabzug und Geschäftsfähigkeit in Deutschland gegeben sind
6. Termin bei der Ausländerbehörde zur Beantragung des dauerhaften Aufenthaltstitels
7. Anlaufen weiterer Unterstützung für den Arbeitnehmer wie z.B. Wohnungssuche, Support beim Einleben und Familien-Services

Irrtum und Änderungen vorbehalten. Stand: Frühjahr 2017